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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На Таймыре займутся организацией муниципальной торговли 
Создание сети муниципальной торговли в населённых пунктах Таймыра стало главной 

темой обсуждения на заседании комиссии по мониторингу ценовой ситуации на 
продовольственном рынке района под председательством главы Таймыра Сергея Батурина. 
В обсуждении темы приняли участие руководители районной администрации и 
Общественного Совета при главе Таймыра. 

"Начав работу по созданию муниципальной торговли, мы дадим старт новому социально-
значимому проекту, так необходимому сегодня таймырским посёлкам, - сказал Сергей 
Батурин. - Сельчане не должны испытывать дефицит в продуктах питания первой 
необходимости даже зимой, когда погодные условия не всегда позволяют производить 
своевременный завоз. Мука, крупы, консервы, сахар, масло всегда должны быть в свободном 
доступе, и при этом - по доступным ценам. Нам необходимо создать такой магазин, куда 
производился бы завоз один раз в год, но продуктов питания хватало бы всем", - подчеркнул 
глава района и поручил управлению экономики районной администрации разработать и 
рассчитать проект муниципальной торговой точки на примере посёлка Сындасско (сельское 
поселение Хатанга), управлению развития инфраструктуры - рассчитать смету по 
строительству магазина-склада, а также провести в каждом населённом пункте ревизию 
помещений бывших магазинов с уточнением форм собственности. 

В ходе заседания члены комиссии также заслушали информацию о результатах 
мониторинга розничных цен на основные продовольственные товары, сложившиеся на 
территории муниципального района на 1 сентября текущего года. Анализ ценовой ситуации 
показал, что в августе в г. Дудинке произошло снижение стоимости наблюдаемого набора 
продуктов питания на 2,43 %, в г.п. Диксон - на 5,28 %, в с.п. Хатанга снижение составило 1,79 
%. В с.п. Караул стоимость продуктового набора, напротив, увеличилась – на 1,92 %. 

На Таймыре продолжаются мероприятия по сдерживанию роста цен на основные 
продукты питания для населения в труднодоступных населённых пунктах (Диксон и с.п. 
Хатанга), компенсирующие часть транспортных затрат предпринимателям в навигационный и 
межнавигационные периоды. Как отметил начальник управления муниципального заказа и 
потребительского рынка районной администрации Сергей Попов, реализация мероприятий 
значительно снизила цены на продукты питания в субсидируемых торговых точках. 

Информацию о количестве магазинов в населённых пунктах сельских поселений Караул 
и Хатанга, их специализации и наличии социально значимых продовольственных товаров по 
состоянию на 1 сентября текущего года представила начальник отдела потребительского 
рынка Администрации муниципального района Леонора Логинова. По ее словам, ассортимент 
социально значимых продуктов питания, реализуемых в магазинах сельских населенных 
пунктов, в целом соответствует перечню, утвержденному Правительством Российской 
Федерации, торговые площади не уменьшаются, количество магазинов не сокращается. 

«Красноярский край» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 

В библиотеке состоится праздник для мудрого поколения 
 октября библиотека семейного чтения приглашает читателей на литературный 

праздник «Осеннее танго», посвященный Международному дню пожилых людей. Вниманию 
представителей старшего поколения будет также представлена книжная выставка «Ваши 
права и гарантии», где читатели смогут ознакомиться с подборкой литературы и материалами 
периодических изданий, раскрывающими их права и социальные гарантии.  

Люди пожилого возраста, посетившие в этот день библиотеку, примут участие в 
беспроигрышной лотерее, ответят на вопросы анкеты «Библиотека в вашей жизни», оставят 
на плакате свои пожелания читателям и сотрудникам библиотеки.  

Начало литературного праздника «Осеннее танго» запланировано на 13.00, а с 16.00 
до 18.00 в библиотеке семейного чтения будет работать специалист Пенсионного фонда 
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Таймырского муниципального района, у которого все желающие смогут получить 
бесплатную консультацию. 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Депутаты Норильска не стали менять сити-менеджера 
Должность сити-менеджера Норильска сохранил за собой действующий глава городской 

администрации Алексей Ружников, назначенный во вторник, 25 сентября, до конца 
полномочий местного горсовета действующего созыва. 

Администрацию одного из крупнейших в стране заполярных городов планировали 
возглавить четыре претендента: действующий сити-менеджер Алексей Ружников,  

 начальник управления жилищного фонда Норильска Алексей Митленко, директор 
ДЮСШ Игорь Аверьянов и ведущий специалист управления имущества администрации 
города Араб Шамсадов. 

По итогам голосования Алексей Ружников занял первое место, Алексей Митленко – 
второе, Игорь Аверьянов – третье место. Арабу Шамсадову было отказано в связи с 
несоответствием квалификационным требованиям. 

Итоги голосования в такой "конкуренции" выглядят абсолютно предсказуемыми. Едва ли 
депутаты стали бы голосовать за директора ДЮСШ при наличии в списке действующего сити-
менеджера. В результате депутаты единогласно поддержали решение конкурсной комиссии и 
назначили главой администрации Норильска Алексея Ружникова. 

Сам новый-старый сити-менеджер пообещал обойтись без больших перемен в кадровой 
политике и продолжить работу в рамках программы "Норильск 2020". 

Сибновости 
 

С сегодняшнего дня телефон доверия норильской администрации работает в 
круглосуточном режиме  

На номер телефона доверия 46-83-53 можно сообщать о любых правонарушениях. Эта 
служба создана в феврале прошлого года в рамках работы муниципальной 
межведомственной комиссии по противодействию коррупции. Ее необходимость обусловлена 
тем, что некоторые граждане не хотят обращаться в полицию, предпочитая передавать 
информацию муниципальным службам. «Мы не дублируем работу полицейских, а 
сотрудничаем с ними при проверке поступивших сообщений», – пояснил начальник отдела по 
взаимодействию с правоохранительными органами Норильского городского Совета депутатов 
Игорь Атаниязов. Он сообщил, что все поступающие от норильчан звонки в обязательном 
порядке регистрируются. На каждый звонок готовятся письма за подписью главы города, 
которые передаются руководителям правоохранительных органов. Атаниязов заметил, что 
многие граждане предпочитают оставлять информацию анонимно. Такие звонки 
рассматриваются наравне с другими. 

За прошедшие полтора года на телефон доверия поступило 128 сообщений, из них 76 - о 
дезоморфиновых притонах. Два сообщения содержали информацию о фактах коррупции, 
которые не подтвердились, в остальных говорилось о различных административных 
правонарушениях. 

На круглосуточный режим работы телефон доверия переведен по указанию главы 
города Олега Курилова. С 9.00 до 19.00 на звонки норильчан отвечает оператор, а в ночное 
время звонки поступают на автоответчик. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Самолет Boeing 737 авиакомпании "Таймыр" совершил вынужденную посадку в 
Красноярске из-за отказа генератора. 
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Самолет Boeing 737 авиакомпании "Таймыр" совершил вынужденную посадку в 
аэропорту Емельяново в г.Красноярске. Об этом РБК сообщили в Федеральном агентстве 
воздушного транспорта (Росавиация). 

Борт совершал рейс Красноярск - Краснодар, у самолета отказал генератор и экипаж 
принял решение вернуться в аэропорт вылета. 

"Самолет выработал топливо и совершил благополучную посадку, никто из 54 
пассажиров, находившихся на борту, не пострадал", - пояснил представитель ведомства. 

РБК 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Лев Кузнецов доложит Дмитрию Медведеву о начале отопительного сезона в 
Красноярском крае  

 Об этом сообщил губернатор Красноярского края Лев Кузнецов во время посещения 
новой котельной в пос.Козулька.  

 Он поинтересовался у министра ЖКХ Красноярского края Андрея Резникова о том, как 
идет подготовка и начало отопительного сезона в территориях региона: «Завтра у нас доклад 
у председателя правительства о том, как мы оцениваем итоги работы по подготовке к 
отопительному сезону. Как мы оцениваем готовность края и как выполняются графики по 
готовности систем отопления в целом?». 

 Резников сообщил, что на сегодняшний день на всех теплоисточниках края, за 
исключением южных территорий, где еще держится теплая погода, начато подключение. «В 
прошлом году, например, в Красноярске в это время мы только начинали подавать тепловой 
ресурс, и в лучшем случае, только в середине октября отстраивали системы.  

На сегодняшний день на телефонах горячих линий порядка тысячи звонков от граждан, 
но это уже идет работа управляющих компаний по развоздушиванию стояков. То есть тепло 
сегодня подано во все дома. Есть проблемные территории, которые требуют контроля. 
Например, традиционно это город Бородино, и сегодня я буду проводить совещание. Но в 
целом, могу сказать, что край вступил в отопительный сезон. Колл-центр работает, в каждом 
муниципальном образовании созданы специальные штабы, опубликованы в СМИ графики 
запуска теплоснабжения. Север уже вышел на нормальный температурный режим. В крае же 
еще предстоит отладка систем, но мы готовы». 

 Лев Кузнецов попросил министра лично следить за ситуацией: «Я прошу вас держать 
руку на пульсе, и если возникают проблемы с какими-то территориями – сразу докладывать 
мне». 

НИА 
Лодочное месторождение в Красноярском крае уйдет с молотка  

Министерство природных ресурсов  РФ до конца года проведет аукционы по трем 
крупнейшим нераспределенным нефтяным месторождениям на суше - Лодочному, 
Имилорскому и имени Шпильмана. Общая сумма на торгах может дойти до 300 миллиардов 
рублей. Об этом сообщают "Известия". 

По информации издания, в конце июля 2012 года нефтяные компании закончили 
доразведку запасов трех стратегических месторождений и предоставили результаты в 
Министерство природных ресурсов. Доказанные запасы Лодочного месторождения 
составляют 43 миллиона тонн нефти и 70 миллиардов кубических метров газа, Имилорского - 
193, а имени Шпильмана - 82 миллиона тонн нефти. 

Отметим, что эти месторождения были переданы в 2011 году для актуализации данных 
по запасам, соответственно, «Роснефти», «Лукойлу» и «Сургутнефтегазу». По итогам 
доразведки, изменений запасов по всем трем месторождениям выявлено не было. 

Месторождения расположены в Ханты-Мансийском автономном округе и Красноярском 
крае (Лодочное) - в них сосредоточены последние крупные нераспределенные запасы нефти 
на суше в России. Участки неоднократно собирались выставлять на торги, однако нефтяники 
сочли суммы платежей завышенными и обратились в правительство с просьбой 
пересмотреть их - "наверху" посчитали, что необходимо провести доразведку месторождений. 
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"Мы отправили в правительство необходимые документы для получения 
соответствующего решения. У Сечина возникло предположение, что мы продаем не до конца 
разведанные месторождения. У Роснедр нет средств проводить доразведку, поэтому решили 
привлечь компании, - поясняет экс-глава "Роснедр" Анатолий Ледовских. 

В результате лицензии на доразведку трех крупных участков сроком на один год были 
отданы «Лукойлу», «Роснефти» и «Сургутнефтегазу» - однако, это еще не значит, что на 
месторождения не обратят внимание другие претенденты. Эксперты считают, что основным 
претендентом на примыкающее к Ванкору Лодочное месторождение будет НК «Роснефть». 

Аналитик компании "Тройка-диалог" Валерий Нестеров не исключает, что госкомпания в 
этом аукционе будет соперничать с ТНК-ВР, которая также разрабатывает в регионе 
Сузунское и Тагульское месторождения - в ТНК-ВР никак не комментируют данный вопрос. 

Общая сумма стартовых платежей составит 32.8 миллиарда рублей - по словам Андрея 
Полищука из Raiffeisenbank, стоимость запасов месторождений на сегодня оценивается в $0.5 
за баррель. Эксперты считают, что в ходе аукциона цена месторождений может вырасти в 5-
10 раз, достигнув 300 миллиардов рублей. 

ИА Пресс-Лайн 
 
Автомобиль начальника полка ДПС Красноярска пересек сплошную линию разметки  

Красноярская полиция начала проверку информации о  нарушении правил дорожного 
движения, допущенном водителем служебного автомобиля начальника полка ДПС. Об этом 
заявили в пресс-службе регионального управления МВД России.  

Ролик, на котором полицейский «Фонд Мондео» пересекает сплошную линию разметки, 
размещен на видеохостинге Youtube. 

В полиции подтвердили, что «белый автомобиль марки «Форд Мондео» г/н К400СМ24 
действительно находится на балансе полка ДПС и является служебным автомобилем 
командира полка Владимира Евсеенко». Как установлено, в момент нарушения правил 
дорожного движения за рулем служебного автомобиля находился его водитель. Сам же 
подполковник Евсеенко находится в отпуске с 16 сентября. 

В управлении ГИБДД края пояснили, что заинтересованы в наказании нарушителя, но на 
основании видео этого сделать не могут. «Автору данной видеозаписи необходимо лично 
явиться в УГИБДД по краю и написать заявление, либо позвонить по телефону 2-27-96-91», - 
заявили в ведомстве. 

ИА Пресс-Лайн 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

В.Путин признал, что в России есть проблемы с правами человека 
Президент РФ Владимир Путин признал, что в России есть проблемы с правами 

человека. Однако глава государства призвал не концентрировать внимание только на 
российских реалиях в этой сфере.  

"Я исхожу из того, что в России так же, как и в любой другой стране, такие проблемы 
есть, и мы всегда их открыто обсуждаем с нашими партнерами, в том числе и с господином 
Юнкером", - сказал В.Путин на пресс-конференции по итогам переговоров с премьер-
министром Люксембурга Жаном-Клодом Юнкером. 

"Что касается оценок международных правозащитных организаций, то они разные, и в 
отношении разных стран", - сказал В.Путин, приведя в пример тюремную систему ЕС, где 
тоже имеется много проблем. 

"Есть проблемы и в нашей стране, но я против того, чтобы концентрировать внимание 
исключительно на российских проблемах. Есть и другие проблемы общего характера", - 
отметил российский президент. К примеру, известный фильм "Невиновность мусульман" 
вызвал серьезные волнения в исламском мире, указал он. "Что-то я не слышал, чтобы кого-то 
за это наказывали", - сказал В.Путин. 
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"Есть всегда некоторые противоречия в понимании того, где права человека 
естественным образом ограничены определенными культурными, историческими, 
традиционными рамками, где они должны пониматься единообразно, абсолютно без всяких 
ограничений", - отметил президент. 

В свою очередь, Ж.-К.Юнкер отметил, что во время встречи он действительно поднимал 
в разговоре с В.Путиным вопрос о правах человека в России. В то же время глава Еврогруппы 
отказался раскрывать содержание беседы. 

РБК 
 

Власти выделят на повышение зарплат работников культуры еще 4 млрд руб 
 Власти РФ выделят на повышение зарплат работников отрасли культуры 

дополнительно с 2013 года 4 миллиарда рублей, рост доходов составит 30-33%, сообщил 
президент России Владимир Путин во вторник на заседании Совета по культуре и искусству. 

"Мы решили со следующего года, несмотря на достаточно сложные проблемы с 
бюджетом, а проблем много, все-таки увеличить финансирование культуры именно на цели 
повышения доходов, на заработную плату в объеме 4 миллиарда", - сказал Путин. По его 
словам, это позволит повысить зарплату на 30-33%. 

Глава государства напомнил, что ранее планировалось увеличение зарплаты 
работников культуры на 6% по инфляции. "Это позволит сделать достаточно заметный шаг в 
отрасли, такой, который мы за последние годы еще никогда не делали", - уточнил Путин, 
говоря о выделении дополнительных средств. 

По его словам, если в сфере культуры будут так же, как и в других отраслях, 
ответственно решать вопросы реструктуризации, то повышение заработной платы может 
быть еще выше. "Я вас призываю действовать именно таким образом. Ни с кондачка, ни с 
плеча рубить, но опытные руководители понимают, что я имею в виду", - добавил президент. 

Он подчеркнул, что необходимо ускорить формирование четкой системы 
государственного учета и мониторинга культурного наследия и перейти от охраны отдельных 
объектов к комплексной охране центров исторических городов и поселений. 

"Особое внимание следует уделить малым городам России и их уникальной культуре", - 
заявил Путин. 

РИА Новости 
 

Путин поручит правительству определиться по поводу возвращения зимнего времени 
Президент РФ Владимир Путин считает наиболее корректным, чтобы вопрос о 

целесообразности перехода на зимнее время решало бы само правительство России. 
"Это решение было Дмитрием Анатольевичем Медведевым принято (о переходе на 

летнее время), когда он был президентом России, мы с ним недавно обсуждали, и он не 
держится за это решение. Просто вопрос о целесообразности перемен, возвращения к 
прежней системе", - сказал Путин на пресс-конференции во вторник. 

"Мы еще раз проанализируем, как работает ранее принятое решение, и после этого без 
спешки, без суеты будет принято решение окончательно", - добавил президент. 

INTERFAX.RU 
 

За осквернение церковных святынь будут сажать на пять лет  
В Уголовном кодексе РФ появится статья 243.1 "Оскорбление религиозных убеждений и 

чувств граждан", пишут "Ведомости" в номере от 25 сентября. По данным источников 
издания, соответствующий законопроект, который должны вскоре внести в Госдуму, будет 
поддержан всеми думскими фракциями.  

Первая часть новой статьи УК РФ предусматривает наказание за публичные 
оскорбления религиозных убеждений граждан и прилюдное унижение богослужений, 
религиозных обрядов и церемоний. Эти правонарушения будут наказываться штрафом на 
сумму 300 тысяч рублей, обязательными работами на срок до 200 часов или лишением 
свободы на срок до трех лет.  
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Вторая часть статьи описывает наказание за осквернение и разрушение 
объектов и предметов религиозного почитания, в том числе мест совершения религиозных 
обрядов и паломничества. За это нарушителю может быть назначен штраф на сумму от 100 
до 500 тысяч рублей, 400 часов обязательных работ или пять лет тюрьмы. 

«Лента» 
 

Министерство транспорта РФ. Системой ГЛОНАСС должен быть оборудован 
общественный транспорт к 1 января 2013 года 

Системой спутниковой навигации должны быть оборудованы все транспортные 
средства, предназначенные для коммерческих перевозок пассажиров, а также 
транспортировки опасных грузов, к 1 января 2013 года. Об этом говорится в приказе N 285 
Министерства транспорта РФ от 31 июля 2012 года. 

В соответствии с проектом приказа, аппаратура спутниковой навигации должна 
обеспечивать прием, обработку и передачу навигационной информации (определение 
местоположения, направления и скорости движения; контроль основных датчиков; наличие 
тревожной кнопки), также должно быть обеспечено взаимодействие с системой 
видеонаблюдения.  

Годом позже, 1 января 2014 года, вступает в силу требование автоматического вызова 
чрезвычайных служб в случае аварии. За это время производители должны наладить выпуск 
бортового оборудования, соответствующего как требованиям по передаче телематических 
данных, так и специфике проекта "ЭРА ГЛОНАСС". 

По словам исполнительного директора группы компаний "М2М телематика" Алексея 
Смятских, внедрение технологий ГЛОНАСС на транспорте в регионах РФ началось еще в 
2009 году. "Сейчас бортовым навигационно-связным оборудованием "М2М телематики" 
оснащено более 160 тыс. единиц транспорта, — сообщил Алексей Смятских, — Ежедневно 
специалисты компании устанавливают до 200 комплектов навигационно-связного 
оборудования по всей России. В целом навигационно-связным оборудованием на основе 
ГЛОНАСС оснащено 25% пассажирского транспорта РФ". 

Как уточнил Смятских, российские производители готовы к полномасштабному 
оснащению ГЛОНАСС-оборудованием пассажирского транспорта и транспорта, перевозящего 
опасные грузы. "Производственные мощности только нашей компании по выпуску 
оборудования составляют до 20 тыс. навигационных устройств в месяц. В любой момент мы 
можем ускориться до производства 100 тыс. устройств в месяц и обеспечить потребности 
рынка, — пояснил исполнительный директор группы компаний "М2М телематика". 

АСДГ 
 

Госдума подготовит общий законопроект о наказании для пьяных водителей 
 Депутаты Госдумы в течение двух недель подготовят консолидированный законопроект 

по ужесточению ответственности для водителей, садящихся за руль в пьяном виде. Об этом 
сообщил глава профильного комитета ГД по конституционному законодательству и 
госстроительству Владимир Плигин. 

Он попросил всех депутатов представить свои предложения в комитет в письменном 
виде в течение одной недели, тогда через полторы-две недели можно будет подготовить 
законопроект. 

Плигин также отметил, что 10 октября состоится совместное заседание комитетов 
Госдумы по конституционному законодательству и госстроительству и по безопасности в 
ГИБДД. Он ожидает, что в октябре подготовленный законопроект будет представлен для 
рассмотрения всей палаты, передают интернет-СМИ. 

Как сообщалось, в понедельник в Госдуму внесен законопроект, предусматривающий 
конфискацию автомобилей у пьяных водителей. С соответствующей законодательной 
инициативой от фракции ЛДПР выступил член этой фракции Сергей Иванов. Согласно 
законопроекту, за управление автомобилем в нетрезвом виде водитель может быть лишен 
прав на срок от 1,5 до двух лет с конфискацией транспортного средства", сообщает пресс-
служба партии. 
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Законопроект также устанавливает, что за передачу управления автомобилем лицу, 
которое находится в состоянии опьянения, предусмотрена аналогичная мера наказания. При 
повторном нарушении этих правонарушений виновный лишается прав на три года при 
одновременной конфискации транспортного средства. 

Кроме того, конфискация предусмотрена и за вождение в пьяном виде без водительских 
прав. Одновременно с этой мерой правонарушитель может быть оштрафован на пять тысяч 
рублей. В качестве альтернативы предусмотрен административный арест на срок до 15 суток. 

Росбалт 
 

Глава Минрегиона попросился в отставку от обиды на президента. Олег Говорун подал 
заявление об увольнении после выговора со стороны Путина 

Глава Минрегионразвития Олег Говорун, назначенный на этот пост в мае, попросился в 
отставку после публичной критики со стороны президента Владимира Путина . Об этом 
сообщает Forbes со ссылкой на осведомленные источники. 

Заявление об увольнении по собственному желанию Говорун подписал, после того как 
глава государства обвинил его на прошлой неделе в срыве сроков подготовки предложений 
"по ускорению развития Сибири и Дальнего Востока", включая транспортную инфраструктуру 
удаленных территорий. Эти направления не попали в трехлетний проект бюджета, 
рассматривавшийся правительством. 

Министр, как утверждают источники, обиделся на выговор со стороны Путина, поскольку 
ни в чем не виноват: проект бюджета верстался под руководством вице-премьеров Игоря 
Шувалова и Ольги Голодец. После устроенного ему разноса Говорун, по данным издания, 
почти не появляется на работе. Источники в Минрегионе подтверждают информацию, но 
объясняют это тем, что глава ведомства сейчас находится на больничном. 

Еще одним фактором, который подтолкнул Говоруна подать в отставку, стали плохие 
отношения с его замом, давним знакомым президента Владимиром Коганом, утверждает 
издание. В июле Коган возглавил новое Федеральное агентство по строительству и ЖКХ 
(Госстрой). Этому ведомству передали часть функций Минрегионразвития и 100 млрд руб. 
финансирования. 

Судьбу Говоруна, как отмечают источники, должны решить Путин и Медведев. Между 
тем в самом Минрегионразвития информацию об отставке своего главы не комментируют. А 
пресс-секретарь премьер-министра Наталья Тимакова и вовсе опровергла эти сведения, 
назвав их слухами. 

Утро 
 

Перехватчики из Красноярского края могут отправиться в Заполярье  
На авиабазе Рогачево (Новая Земля) разместится авиационная группа сверхзвуковых 

высотных перехватчиков МиГ-31.  
Самолеты могут быть переброшены как из Канска (Красноярский край), так и из 

Мончегорска (Мурманская область). Об этом сообщают "Известия". 
Задача перехватчиков - прикрыть территорию России от воздушного и ракетного 

нападения с Севера в рамках создания российской системы противоракетной обороны. Если 
американцы делают ставку на крейсера "Тикондерога" и эсминцы "Арли Берк", которые 
оснащены радиолокационными системами "Иджис" и противоракетами RIM-161 "Standard" - то 
российское министерство сделало ставку на высотный перехватчик МиГ-31. 

Напомним, что МиГ-31 способен перехватывать не только самолеты вероятного 
противника, но и крылатые ракеты - которые запускаются со стратегических 
бомбардировщиков, крейсеров, эсминцев и подводных лодок. В том числе - с ядерными 
боеголовками. Благодаря мощному радару, перехватчик способен обнаруживать самолеты на 
расстоянии до 200 километров, а крылатые ракеты - до 35 километров. Группа из четырех 
МиГ-31 способна контролировать воздушное пространство протяженностью по фронту 800-
900 километров. 

Для воздушного боя перехватчик оснащен автоматической пушкой со скорострельностью 
до 8000 выстрелов в минуту, дальнобойными ракетами Р-33 с дальностью пуска до 160 
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километров, Р-40 - до 36 километров и ракетами ближнего боя Р-60 с дальностью 
пуска 10 километров. 

Ближайшими аналогами МиГа-31 является американский палубный истребитель F-14 
"Томкэт" - единственный из самолетов НАТО который способен нести ракеты "Феникс" с 
дальнобойностью 185 километров и который был снят с вооружения в 2004 году. А 
единственным достойным соперником - американский истребитель пятого поколения F-22 
"Raptor", который спроектирован по "стелс-технологиям" и специально "заточен" под задачи 
завоевания господства в воздухе. 

ИА Пресс-Лайн 
 

Разрушение института семьи? Госдума в первом чтении приняла законопроект о 
введении в стране социального патроната   

Нижняя палата российского парламента приняла в первом чтении законопроект о 
введении в стране так называемого «социального патроната» – своего рода внешнего 
наблюдения за семьями, в которых есть несовершеннолетние дети. Как передает 
корреспондент РИА «Новый Регион», за проголосовали 303 депутата. Против принятия 
законопроекта активно выступили представители фракции КПРФ, заявившие, что этот 
документ станет одним из инструментов ювенальной юстиции, которая угрожает разрушению 
института семьи. 

Согласно принятому законопроекту, «социальный патронат устанавливается органом 
опеки и попечительства в случае, если по результатам обследования условий жизни, 
воспитания и развития несовершеннолетнего, проведенного органом опеки и попечительства, 
установлено, что родители создают своими действиями (бездействием) условия, 
препятствующие его нормальному воспитанию и развитию, и (или) отрицательно влияют на 
его поведение, и при этом отсутствуют достаточные основания для ограничения или лишения 
родителей (одного из них) родительских прав». 

Поводом для такого обследования и назначения социального патроната может стать 
заявление ребенка, достигшего 10-летнего возраста, письменное обращение одного из 
родителей или иных законных представителей несовершеннолетнего. 

«При выявлении по результатам обследования оснований для установления 
социального патроната орган опеки и попечительства издает акт об установлении 
социального патроната, осуществляемого органом опеки и попечительства в отношении 
семьи, находящейся в социально опасном положении, и утверждении плана организации 
социального патроната. Социальный патронат в отношении семьи, находящейся в социально 
опасном положении, устанавливается органом опеки и попечительства с письменного 
согласия родителей или иных законных представителей несовершеннолетнего и с учетом 
мнения несовершеннолетнего, достигшего десятилетнего возраста», – говорится в документе. 

Критики этого сразу обратили внимание на расплывчатые формулировки, по которым 
может быть введено «внешнее наблюдение» за семьей, что позволит чиновникам 
действовать на свое усмотрение. Фраза о том, что «родители создают своими действиями 
(бездействием) условия, препятствующие его нормальному воспитанию и развитию, и (или) 
отрицательно влияют на его поведение», может трактоваться совершенно по-разному, нет 
четких критериев, что считается «нормальным воспитанием» ребенка. В этой ситуации вовсе 
не исключена коррупция и попытки сведения счетов с гражданами, а патронат станет еще 
одним инструментом репрессий.  

Выступая на заседании Госдумы, депутат от КПРФ Алевтина Апарина отметила, что 
против введения в России ювенальной юстиции активно выступили не только политики, но и 
известные ученые и деятели культуры. В то же время собрано почти 150 тысяч подписей 
против таких нововведений, которые угрожают разрушению института семьи.  

По ее мнению, наличие такого количества подписей граждан является достаточным 
основанием для того, чтобы, как минимум, отложить рассмотрение этого законопроекта. 
Также она напомнила, что в ходе президентской предвыборной кампании Владимир Путин 
заявлял, что мнение такого числа граждан должно учитываться в подобных случаях.  
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В то же время она выступила за проведение широкой общественной дискуссии 
и проведение референдума по этому вопросу, поскольку это непосредственно касается 
каждого гражданина.  

«Законопроект направлен на разрушение семьи, и никак иначе. Это еще один 
инструмент ювенальной юстиции», – заявила депутат.  

По ее словам, последствиями этого нововведения приведет не только к разрушению 
семьи, но и снижению рождаемости.  

«Молодые родители уже сейчас не очень торопятся заводить детей, тем более второго 
ребенка, а это значит – недостаточно средств. Они (органы опеки) придут, посмотрят в 
холодильник и скажут, что вы не можете обеспечить ребенка», – сказала Апарина и отметила, 
что таким образом также начинается уничтожение материнства.  

«Не случайно несколько десятков матерей покончили жизнь самоубийством после того 
как у них отобрали ребенка», – сказала она.  

По ее словам, по сути, возрождаются «тройки», которые свободно могут принимать 
решения на свое усмотрение без суда. «Но почему ребенок не обеспечен продуктами? 
Потому что 80% населения малообеспеченные. Давайте обеспечивать родителей, чтобы они 
могли обеспечить семьи», – подчеркнула депутат. 

Её коллега по фракции Николай Коломейцев также обратил внимание, что Госдума 
наштамповала законы, которые ухудшают положение граждан, что создает условия для 
массового применения карательных мер по отношению к семье. Он отметил, что после 
вступления России в ВТО, одобренное «единороссами» и руководством страны, количество 
безработных будет только увеличиваться, что очень сильно ударит по благосостоянию 
российских семей.  

«После вступления в ВТО уровень безработицы и невыплаты заработной платы уже в 10 
раз выросли по отношению к прошлому году. Скажите, пожалуйста, детей безработных 
родителей вы разве сможете эти инструментом уберечь? Нет. Мы не можем поддерживать 
бессмысленные и вредные законы», – заявил Коломейцев. 

Апарина была ещё более категорична. Депутат назвала поддержку этого законопроекта 
преступлением.  

 «Новый Регион – Москва» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

«Главная роль будет принадлежать Сети». Эксперты предупреждают об усилении 
зарубежного влияния в Рунете  

   Экспансия иностранных интернет-сервисов на российский рынок, а также общий рост 
значимости интернета как источника информации угрожают информационному суверенитету 
России. Такие выводы следуют из доклада, сделанного Фондом развития гражданского 
общества. Именно интернет должен сыграть решающую роль в выборах парламента и 
президента в 2016–2018 годах. 

Во вторник Фонд развития гражданского общества обнародовал доклад «Рунет сегодня», 
в котором выражена обеспокоенность усилением иностранного влияния на Рунет. Как 
предупреждают эксперты, Рунет сыграет решающую роль в предстоящих в 2016–2018 годах 
выборах парламента и президента России. 

«Интернет станет базовым источником информации для россиян уже через несколько 
лет. Данная тенденция приобретает особое значение в разрезе предстоящих политических 
циклов 2016–2018 годов. Если показатели доверия граждан к интернету как основному 
источнику информации продолжат рост, то можно утверждать, что выборы депутатов 
Госдумы в 2016 году и, тем более, выборы президента России в 2018 году пройдут в новой 
информационной реальности, где главная роль будет принадлежать Всемирной сети», – 
говорится в докладе фонда, который цитирует «Интерфакс». 

Напомним, Фонд развития гражданского общества был зарегистрирован в июне, получив 
статус некоммерческой организации (НКО). Фонд возглавил Константин Костин, 
руководивший ранее управлением внутренней политики администрации президента. 
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Авторы опубликованного доклада указали на произошедший за последние 4 
года стремительный рост доступности и распространения интернета, взросление интернет-
аудитории, а также отказ пользователей от восприятия Сети только как места для 
развлечений. При этом в докладе акцентировано внимание на «глобализации» Рунета и 
негативных последствиях этого процесса. 

Согласно выводам авторов доклада, разворачивается активная экспансия американских 
сервисов на российский интернет-рынок. 

«К настоящему моменту пять из 20 лидеров Рунета по объему среднедневной аудитории 
являются не российскими по своему происхождению (Google, YouТube, Wikipedia, Facebook, 
Twitter). При сохранении данной тенденции уже через несколько лет может сложиться 
ситуация, когда большая часть Рунета будет контролироваться иностранными сервисами, 
расположенными на серверах за пределами России и зарегистрированными в зарубежных 
доменных зонах», – говорится в докладе. 

При этом авторы отмечают, что внешняя экспансия не ограничивается ростом доли 
иностранных сервисов. По их данным, американские фонды и корпорации активно 
инвестируют в успешные российские интернет-компании, «из 15 российских сайтов из топ-20 
большая часть имеет значительную долю иностранного капитала, которая с течением 
времени возрастает». 

«Многие российские популярные сервисы уже находятся вне российской юрисдикции, – 
пишут авторы. – В частности, поисковая система «Яндекс» официально зарегистрирована в 
Нидерландах, а крупнейшая социальная сеть Рунета «ВКонтакте» в 2012 году переехала с 
российского домена Vkontakte.ru на международный домен Vk.com». 

«При этом сами глобальные социальные сервисы, главным образом Facebook, Twitter и 
YouTube, становятся центральными инструментами координации и мобилизации 
оппозиционных сил, – говорится в докладе. – С их помощью открыто распространяются 
материалы экстремистского и террористического содержания, чему принципиально не 
препятствует администрация сервисов, а в ряде случаев, как это было в Египте, топ-
менеджеры американских интернет-корпораций даже участвуют в их распространении». 

По оценке авторов, с зимы 2011-го по весну 2012 года на пространстве Рунета также 
были «протестированы» многие сетевые технологии, ранее использовавшиеся в арабских 
странах. 

«В частности, речь идет о мобилизации людей на оппозиционные акции через массовую 
рассылку приглашений в социальных сетях, массовая скупка развлекательных сообществ с 
целью превращения их в протестно-политические, рассылка политического спама. Большая 
часть этих действий прямо нарушает правила сервисов, однако применение мер по 
отношению к нарушителям является большой редкостью», – заявляют эксперты фонда. 

Проректор РЭУ имени Плеханова, член Общественной палаты, политолог Сергей 
Марков согласен с выводами доклада. При этом он указывает, что эта ситуация не уникальна 
для Рунета и она «общая для других современных способов общественной активности». 

«Необходимо восстановление суверенитета России над этими современными 
общественными институтами. Необходимо спонсирование некоммерческого сектора. 
Государству нужна программа развития Рунета», – заявил Марков газете ВЗГЛЯД. 

«Рунет, телевидение и «улица» будут главными факторами будущей избирательной 
кампании. Мы видим, что происходит размывание суверенитета России в ряде важнейших 
секторов. Например, это касается некоммерческого сектора. Так произошло из-за политики 
государства, которое долгие годы игнорировало необходимость некоммерческого сектора. 
Последнее время ситуация улучшается, но все равно этого крайне недостаточно», – отметил 
эксперт. 

По его словам, подобная ситуация складывается в сфере средств коммуникации. 
«Контент того же телевидения десуверенизирован. Большинство программ является 
кальками с американских. В этом смысле они распространяют систему ценностей, которые 
входят в диссонанс с ценностями большинства российского населения», – отметил он. 

Тем не менее, Марков советует не принуждать, к примеру, социальную сеть «ВКонтакте» 
переходить под российскую юрисдикцию, поскольку это попросту невозможно. 
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«Нужно развивать те сервисы, которые находятся под российской юрисдикцией. 
Сделать это довольно трудно в условиях отсутствия общей политики перевода российской 
экономической собственности в российскую юрисдикцию. В условиях, когда все крупнейшие 
структурообразующие корпорации владеют активами через офшоры. В условиях, когда год 
пытаются выяснить, кто является владельцем Домодедово, это невозможно. Должна быть 
общая политика перевода крупнейших активов под российскую юрисдикцию», – считает 
политолог. 

Директор Международного института политической экспертизы Евгений Минченко 
считает, что изменить ситуацию могут лишь такие российские проекты, которые будут более 
интересны населению, чем иностранные сервисы. 

«Делайте отечественную альтернативу! Кто мешает? Наши законодатели сами 
выбивают экономическую базу из-под российских интернет-сайтов. Например, запретили 
рекламу алкоголя в интернете, лишили российские площадки крупного источника дохода. А 
западные ресурсы на русском языке совершенно спокойно могут размещать такую рекламу. 
Соответственно, рекламодатели сдвигаются туда, и увеличивается иностранное влияние. 
Над этим тоже надо было думать», – сказал Минченко газете ВЗГЛЯД. 

По его словам, сейчас проводится «одноклеточная политика», когда власти реагируют 
принятием законов на резонансные события. В качестве примера он назвал инициативы по 
поводу ужесточения наказания за езду в пьяном виде. «Понятно, что при сохранении 
нынешнего законодательства (при существующей норме в ноль промилле) это превратится в 
гигантскую машину по вымогательству денег у водителей», – уверен эксперт. 

По его словам, целый ряд действий законодателей «ведет к тому, что иностранные 
ресурсы становятся более конкурентоспособными». «Если задачей этого доклада является 
каким-то образом ограничение иностранных интернет-сервисов, то это, на мой взгляд, ни к 
чему хорошему не приведет», – считает политолог. 

Президент Института Национальной стратегии Михаил Ремизов полагает, что в ходе 
следующего избирательного цикла популярность политических ресурсов в Сети, скорее всего, 
резко вырастет. 

«Чем более накаленной является политическая ситуация, чем выше степень 
политизации, тем больше вовлеченность людей в политический сектор Рунета, то есть тем 
больше людей проявляет самостоятельную активность в поиске политической информации. А 
эта активность в поиске политической информации, как правило, приводит к 
соответствующим сайтам, социальным сетям и так далее», – отметил Ремизов. 

По его словам, если выборы будут относительно инерционными, «то определенная роль 
будет, но, может быть, скорее, более скромная и уступающая роли больших федеральных 
телеканалов». 

«Влияние политического Рунета именно на ход избирательных кампаний прямо 
пропорционально напряжению самой политической ситуации, наличию степени политической 
интриги, которая пробуждает интерес людей», – уверен эксперт. 

«Взгляд» 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 26.09.2012 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 31, 1608 ▼ 0, 09 

EUR 40, 2099 ▼ 0, 24 
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9. Прогноз погоды 
 

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 
 

 


